

Table with subscription rates for Burgos, Fuera, and Extranjero, listing monthly, quarterly, and annual costs in pesetas and centesimos.

EL PAPA-MOSCAS.

PUERLA 2 Duplicado, Principal, y en todas las librerías de Burgos. Anuncios Españoles. Se reciben en esta Administración: Madrid, en la Sociedad Española, Cármén, 18, principal, y en Barcelona, señores Roldós y compañía—Extranjero, París, Mr. A. Lorette Rue Caumartin, 61. La correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

(Para mayor comodidad del público, los anuncios pueden llevarse hasta las diez del Sábado a la imprenta de Carriena, Lain-Calvo, 12.)

AÑO XI.

Burgos 3 de Junio de 1888.

Número 538.

AVISO IMPORTANTE. FARMACIA DE ESCOLAR. AGUA DE SELTZ. Las personas que tienen hecho cargo de abonos para el Agua de Seltz en esta Farmacia y que por falta de vasijas no pudieron recibir a tiempo...

Casas en venta.—A voluntad de su dueño y juntas ó separadas se venden dos casas situadas en esta Capital una en la calle de Vitoria núm. 26 con jardín y huerta y otra en la de la Puebla núm. 35 con jardín y establecimiento de Baños.

PORTERIA.—Hace falta un sastre ó zapatero casado.—Razón en esta imprenta.

CHOCOLATES Y CAFÉS de la COMPANIA COLONIAL de Madrid. De venta en las principales tiendas de comestibles del Reino.—n.º

Bodega de Ceballos. Cuzcurrita, (Rioja). Depósito en Burgos, Lain-Calvo núm. 24. Vinos puros, sin mezcla de alcohol industrial ni de ninguna otra sustancia extraña a la uva.

Fotografía Foujate.—San Juan 35, Entresuelo. Casa fundada en 1834.—Se inaugura la temporada fotográfica con el nuevo y artístico Retrato-Matita. Platinotipia.—Retratos inalterables garantizados.

Se arrienda el Alfar camino Villatoro de los hijos de Lomas, para la misma ú otra industria. La persona que desee tomarle en arriendo, puede dirigirse á casa de dichos señores, Sombriería, núm. 31.—BURGOS.

Se arrienda una casa con un buen juego de bolos cubierto, situado á la conclusión del Paseo de los Cubos.

Se traspasa la Carnicería de la calle de la Puebla núm. 38; con todos sus enseres ó sin ellos.

Véndese baldosa de cemento Portland, lisa y estrada, blanca, negra y de color, propia para pavimentos de templos, capillas, claustros, portales, aceras, patios, y cualquiera planta baja, húmeda y á intemperie, por ser impermeable al hielo.

ISIDRO PLAZA, COMERCIANTE BANQUERO, Isla 5, Burgos. Desde este día tomo con 1/4 por 0/0 de bonificación, los cupones del vencimiento de 1.º de Julio próximo y anteriores del 4 por 0/0 exterior y de los Billetes hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba.

Se vende un coche camino, de lanza y limoneras, con bacia y seis asientos, recién construido, y también se cambia por otro, estando en buen uso y en condiciones para un caballo.

Habitación de lujo con cochera y cuardras, y otras de más modestas se arriendan, Fernan-Gonzalez 17, Razón Espolón 20.—n.º

Se traspasa una tienda en la calle de la Llana de Afuera núm. 6, porque el dueño se dedicará otros negocios. En la misma tienda, titulada de LA VAPIES, darán razón.

En Zaragoza.—Desde San Juan en adelante se traspasa el acreditado Establecimiento de Anas de la calle Alfonso, núm. 27, con todos los utensilios que pertenecen á dicho almacén; advirtiendo, que además de estar tan acreditado, tiene parroquia para fuera muy escogida. Dará razón y cuantos antecedentes quieran D. Florencio Martínez, Mercad 32, Burgos. —n.º

Menage para escuelas de niños y niñas.

Se vende casi de valde todo lo de una Escuela-colegio, como son: mesas, banquetas, mapas, etc. Sombriería, 4, 2.º

Francisco Bódalo y Arteaga Sargento licenciado de Sanidad Militar, sucesor de la acreditada peluquería del Sr. Carranza, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios, así como los de practicante, siendo su especialidad, extracción de callos y extracción de muelas; adquirida en los hospitales, y por muchos años de ejercicio en la profesión.—Mercad 18.—BURGOS —1-4

Debiendo procederse á la enagenación de 800 levitas de las que usaba la tropa del Regimiento Infantería de Bailén, los que deseen adquirirlas podrán verlas en el almacén que ocupa dicho cuerpo en el cuartel, dejando en el mismo nota de las proposiciones con las señas de su domicilio.

AGUA DE SELTZ. Precio del sifon. 15 céntimos. Abono de 12 sifones. 150 pesetas. 11. 24 id. 250 id. Excediendo el pedido de este número, descuentos mas importantes.

Para mayor comodidad del público se establecen los siguientes.

PUNTOS DE VENTA: Farmacia de Llera, Plaza Mayor, 33 y 34. «La Carbónica», Fábrica de Agua de Seltz y bebidas gaseosas, Lain-Calvo, núms. 2 y 4, esquina á la calle del Cid.

Primer domingo del mes.

SINFONIA.

¡Todo progresa! Cuando yo era chico tuve, entre otras manías, la de aprender á correr en velocipédo, en contra de las opiniones del domine que encauzaba mis estudios, y decía del tal ferro-carril económico, que era el chisme más inútil que se había inventado.

Las dos docenas de heridas y contusiones que yo podía enseñar á mi maestro, protestaban á grito herido de sus palabras, pues si bien es cierto que el velocipédo me resultaba perfectamente inútil para servirme de vehículo, no lo era tanto considerándolo bajo el punto de vista del contenido magullamiento de mi estropeada humanidad.

Nada, que en las veinte y tantas lecciones que de un velocipedista francés recibí, velocipedista que

corría más que romana de judío, no aprendí otra cosa que á caer de toda clase de posturas y á destrozarme de todo género de maneras.

¡Sin duda la velocicomodidad era aun deficiente! Pero ha llegado esta época y ¡aquí te quiero ver, ligereza!

Sale un jóven á lo mejor de su casa; le dá la idea de comprar un chisme de esos, y á las cuatro lecciones, ¡paf! se lanza por esos paseos y calles como bala disparada, haciendo más zigs-zags que tiene la calle de Lain-Calvo, y dando más saltos que veces ha cambiado de sitio el proyecto de mercados y lavaderos.

Un señor anciano, contemporáneo de mi domine, y que opinaba como él en estas cuestiones, ha tenido que modificar la creencia que abrigaba cuando se inventó el velocipédo, en que todo el mundo creía en su perfecta inutilidad.

Y decía, poco despues de inventado, que podía apreciarse sus excelentes condiciones para reducir la exuberancia de narices en los ginetes principiantes que no eran chatos de nacimiento.

Más tarde le reconoció la propiedad de aplastar los callos del transeunte descaído, que no advertía la aproximación silenciosa de esos vehículos en los paseos de la Quinta, Isla y Espolón.

Pero hoy, deshaciendo su error, tiene que confesar imparcialmente que en los pueblos civilizados, la domesticidad de ese caballo moderno presta grandes servicios en la distribución de la correspondencia.

A la fuerza nosotros debemos de ser un pueblo antiguo, pues sería raro pensar que pudiese llegar un día en que viéramos á Leandro, Sánchez, Miguel, Nicasio, Izquierdo ó Arnaiz montados en velocipédos y repartiendo las cartas á todo vapor por los cerros del Arrabal, San Esteban, Fernan-Gonzalez ó Alvar-Fañez.

El arte de la guerra lo utiliza ya para la rápida trasmisión de los partes militares, pero eso será bueno sin duda en los llanos de Farsalia ó en las praderas del Arkansas; y trasladándolo á nuestro país, en Campos ó la Mancha; pero pensar que por el accidentado país de los murbogos, vaceos y cantabros, pudiera dar buen resultado, es creer en brujas ó en la próxima terminación del Puente de San Pablo.

Ni aun para el servicio de peatones habría de servirnos, ya que el estado de los caminos, y, en ocasiones, el propio estado de los peatones mismos, dificultaría el adelanto.

Pero en el terreno llano de las poblaciones ya es otra cosa.

Ustedes verán todos los días cruzar como relámpagos por esos paseos jóvenes entusiastas, que aspirarán sin duda á premio en las ferias de Junio y Julio, porque no sé si en el calor de la improvisación se me ha olvidado decirles, que en los carteles de este año aparecerán con letras como bollos de Planel, el auténtico, unos premios para los que más se distinguen en las carreras que, con mucho gusto mio, se proyectan.

Y aún más que unas señoritas ¡Dios las bendiga! han bordado varias y lujosas cintas, que será otro estímulo más para los campeones burgenses y forasteros que han de dar velocidad al artefacto, dejándonos á los torpones que no poseemos esas habilidades, con tanta boca abierta.

Confo en que este espectáculo, nuevo en la Ciudad de los Jueces, ha de despertar el estímulo en todas las regiones.

¡Quién sabe si ha penetrado ya en el cerebro del Sr. Alcalde la idea de montar la Guardia Municipal por ese sistema, y si los expedientes en flor, y proyectos en planta, adquirirán un velocipédo cada uno siguiendo el rápido impulso de ese moderno invento?

Propongo al Gobierno que en adelante, en el nombramiento de burgo-maestro popular, presida la idea de que el que lo adquiriera, sea un velocipedista

tan en en lido por lo menos como los amigos Cavada y Velasco, que son ó deben ser el no más allá de la clase.

Y entonces, entonces si que irán con la velocidad del rayo las reformas!

Economías.

Dada la necesidad imperiosa de realizar economías por efecto de la imposibilidad en que se halla el contribuyente de soportar los gravámenes que sobre él pesan, el gobierno propone realizar una serie de reformas que planteará parte en el ejercicio próximo y parte en los sucesivos, y de las cuales daremos noticia atemperándonos á los datos que hemos podido adquirir y, que proceden de persona á quien consideramos enterada, sin que respondamos de la exactitud de los mismos por la poca firmeza que resplandece en los planes de los políticos que gobiernan esta nación digna de mejor suerte.

Hay el propósito de suprimir veinte provincias, quedando reducidas á 29 las que constituyen la España peninsular y las islas adyacentes agregadas; favoreciendo así el presupuesto con la eliminación de los gastos que suponen los gobernadores, diputaciones y otros empleados, que en el organismo actual son hoy día absolutamente necesarios, y con menos podrían organizarse despues los servicios que se llevan á cabo en las condiciones que nuestros lectores conocen.

Aun cuando las reformas militares no alcancen la extensa aprobación á que se aspira, tiene el propósito de disminuir casi en un cincuenta por ciento los distritos militares en que se divide la nación, y en ello conseguirá el gobierno la ventaja que busca para aliviar en lo posible á las clases laboriosas, que reclaman alivio en las cargas, y la petición no puede estar más justificada, si nos fundamos en la situación lastimosa en que se halla la agricultura, trabajada por contrariedades que por demasiado conocidas no es de absoluta necesidad que las espongamos otra vez más en las columnas del periódico.

En lo que parece que hay decisivo empeño es en cercenar considerablemente el número de audiencias de lo criminal, en cuya creación se desplegó inusitado lujo, dícese que llegarán á cincuenta las que desaparezcán, efectuando una división que se conforme con las necesidades del servicio; y esto es más verosímil si el juicio por jurados llega á establecerse en el próximo año de 1889.

Y finalmente se habla de la supresión de diócesis por virtud del concordato que se celebrará con la Santa Sede, sin que en esto se precise el número de obispos y arzobispos que reduzcan el número de los que sostiene España.

Nosotros conceptuamos que las reformas indicadas en las líneas precedentes han de tropezar con insuperables obstáculos; los diputados y senadores de aquellos puntos que salgan perjudicados, trabajarán con empeño por alejar una contrariedad á que nadie se aviene, y aquí tiene encaje el dicho vulgar de «justicia y no por mi casa» con que gráficamente podemos expresar el afán de hacer economías y el desseo creciente de que cada pueblo pida para sí lo que en razón y justicia supone que se le debe.

Hace falta una dictadura administrativa para remediar los males que sentimos y cuya duración se aleja cada día más.

Recuerdo á el Excmo. Ayuntamiento.

Cinco años se cumplirán el día primero de Julio próximo en que salió á luz y dió principio á regir el reglamento del cuerpo de Beneficencia municipal, cuyo objeto es socorrer al pobre enfermo; obra grandiosa, elevada y sublime cuando se dispensa esta caridad al verdadero desgraciado, y pierde mucho cuando de ella se aprovechan pobres

hasta las puertas de Roa, cuyos habitantes perecieron ya arrojándose de los baluartes, ya abrasados en hogueras, que ellos mismos encendían, para librarse de la esclavitud con sus mujeres é hijos. Un número copioso de monasterios se enriquecieron con las presas tomadas á los mahometanos por el Conde: otras iglesias le debieron su reedificación, y no pocos santuarios fueron el objeto de sus cuidados durante algun tiempo, construyéndoles y dotándoles con magnificencia y liberalidad. Prosiguió sin embargo, en busca de enemigos por el valle de Esgueva hasta cerca de Valladolid, y al pasar al otro lado del Duero, ganó á Sandoya y restauró la ciudad de Sepúlveda, vertiendo mucha sangre de moros que atentaron repetidas veces contra su proyecto y pretendieron burlarse á fuerza de estratagemas. Mientras tanto Adderramen, Rey de Córdoba, despachó un grueso ejército al castillo de Gormaz, y como era escasa la guarnición que en él habían dejado los castellanos, transigieron estos al punto que el enemigo comenzó sus hostilidades. Orgullosos los árabes con esta primera victoria, moviéronse para Sepúlveda con el objeto de dar alcance á Fernan-Gonzalez; mas el Conde tomóles diestramente la vuelta, y sorprendiendo á los de Gormaz en la posesión de su fuerte, se le volvió á ganar, casi al mismo tiempo que los enemigos entraron en Sepúlveda, desamparada de habitantes y defensores. Los anales de Cardena comprueban terminante estos sucesos: «Era D. CCCC.LX.III perdieron los moros á Gormaz en el mes de Agosto, é ese mesmo año quebrantó Almanzor á Sepúlveda.» Levantando Adderramen un nuevo ejército para vengar á todo trance la causa de su falso profeta, nuestro Conde se vió en la precisión de decretar una leva general en los estados de Castilla, Alava y Rioja, que se hallaban sujetas á su dominio, y empenándose la lucha en Hacinas, salió victorioso como siempre, aunque con el sentimiento de haber perdido sus principales

ño luego que llegase la noche; que usando de la conveniencia precaución, ella mostraría una luz desde el adarve en señal de que los cristianos podían subir á la cumbre y entrar sin el menor riesgo en el fuerte. Admitido este ingenioso ardid, los castellanos se entregaron al asalto, pasando á cuchillo toda la guarnición sin exceptuar á su comandante Aceifa. Mucho daño causó á los sarracenos la pérdida de Carazo, por servirles de temeroso dique á los cristianos que intentaban pasar á la Extremadura de Duero. Irritado el Monarca de Córdoba contra el invicto conquistador, reunió un ejército de 69.992 soldados y se trasladó á las inmediaciones de Lara, donde nuestras tropas rompieron el combate, y ganaron en breves horas la famosa batalla de Cascajares, que tanto han celebrado hasta hoy los fastos de nuestra nación. Sin desnudarse el arnés partió el Conde hácia Osma, y habiéndola puesto cerco se le rindió á los tres días, y eligió por Obispo á un monje nombrado Silo, que hacía vida penitente en las montañas del Arlanza. El castillo de Gormaz y la antiquísima Roa, ensancharon sucesivamente los dominios de Castilla. Algunas historias cuentan que durante el asedio de aquella ciudad romana, nuestro ejército perdía mucha gente y que para evitarlo acordaron fabricar unos parapetos de tierra, y gruesas vigas en el sitio donde despues se ha fundado el pueblo de Boada. Los moros insistían pertinaces en defender á toda costa su plaza, y con el fin de inculcárselo á los cristianos, les arrojaron en una máquina de guerra un niño muerto con un papel en el pecho que decía: Sí á nuestros propios hijos, que naturalmente amamos, arrojamos contra vosotros sobrándonos las armas ¡de nosotros qué esperais ganar! La respuesta de esta baladronada fué una lanza despedida en la forma que lo había sido el muchacho con el siguiente letrero: «Los cristianos no tiran á sus hijos, pues los guardan para matar moros con esas armas.» Vista la resolución de nuestro ejército, salieron los de la ciudad fuera

cuentamente testigo del recogimiento melancólico que nos inspirará aquel grave recinto. Siempre ¡ah! eternamente lloraremos la ausencia irreparable de aquella brisa empapada en los frescos aromas de la noche, y en los efluvios deliciosos del jardín vecino, donde una calma seductora tenia como enervadas las fuerzas del espíritu; donde las flores se sonreían de placer; donde los árboles desplegaban toda su pompa, y donde el sol poniente derramaba las tintas mas suaves de su purpúrea luz, desasiéndose con lánguida indolencia de tan inefable eden.... También nosotros le hemos abandonado, y acaso para siempre: porque la vida del hombre así como las obras de sus manos tienen dos épocas, una de juventud y esperanza y otra de miseros recuerdos.—Generalmente la última tiene más duración que la primera. RAFAEL MONJE. El Conde Fernan-Gonzalez. Ved aquí un héroe cristiano inmortalizado por los hombres. En vano es que se atraviese el inmenso período de nueve siglos entre su siglo y nuestra edad: su memoria engrandece á la patria, y esta tendrá buen cuidado de que no perezca jamás en el corazón de sus amantes hijos. Fielísimo los burgaleses á tan sagrado deber, pronuncian con respecto el nombre de su antiguo soberano, y miran como un padrón de gloria el arco que sus antepasados le erigieron, en muestra de su profunda gratitud. Hasta la gente menos instruida en la existencia y hechos de los campeones, que esmalta las páginas de nuestra historia, sabe que Fernan-Gonzalez ganó muchos batallas.

finjidos, pobres de pega, como ahora sucede y pudie-

El Reglamento consta de treinta y ocho artícu-

No se nos oculta lo difícil que es formar una

Ovillejos.

(Remitidos por un parroquiano.)

Como mi número es raro,

Pero si versos hilase,

Siento que en esta partida

Municipio, con la capa

Tú la medalla te enroscas

Con Solones y Licurgos

Conmigo nadie se escapa;

Piensa la forma y el modo

Desde el labrador que cava

Y tú, Concejo profundo,

¡Ojo, pues! Tacto de codo,

No te seques en agráz,

Si lo hicieras al revés

Has de pasar á la Historia,

Municipio incógnito, haz

¡Cédulas personales.—La Administración de Propie-

Leo, corto y doy traslado.

¡Es claro! Como que los pueblos no tienen otra

Y aun más, tendrán los cuartos preparados para

Si esos comisionados plantones en vez de lle-

Ahora salimos conque el asunto de la caseta

Esta oficina tardará en informar, probablemente;

Si informa lo hará acaso en sentido favorable

Si el Sr. Alcalde, por sí y ante sí, y aunque no

Si el Sr. Alcalde hubiera sido Alcalde, ya hubiera

Pero tener ciertos escrúpulos con quien no los

Que damos en esta tierra,

Ya se avecinan las tempestades con su terrible

hace once meses se encuentra en el mismo estado.

Si por casualidad viene dicha conmoción atmosférica

(1) Se suscribe en las principales librerías, y en Madrid, en la librería

ingeniero Sr. Jordana; Filoxera, del competentísimo viti-

Campanadas.

Las funciones del Corpus bien; la procesión

Nota bene: este año no ha habido cabezadas....

¡Qué tal estará la jaula de los ratas de La Gran

Leo, corto y doy traslado.

¡Es claro! Como que los pueblos no tienen otra

Y aun más, tendrán los cuartos preparados para

Si esos comisionados plantones en vez de lle-

Ahora salimos conque el asunto de la caseta

Esta oficina tardará en informar, probablemente;

Si informa lo hará acaso en sentido favorable

Si el Sr. Alcalde, por sí y ante sí, y aunque no

Si el Sr. Alcalde hubiera sido Alcalde, ya hubiera

Pero tener ciertos escrúpulos con quien no los

Que damos en esta tierra,

Ya se avecinan las tempestades con su terrible

hace once meses se encuentra en el mismo estado.

Si por casualidad viene dicha conmoción atmosférica

(1) Se suscribe en las principales librerías, y en Madrid, en la librería

drá abajo de seguro, y entonces pondremos todos el

Recuerden que el año anterior, al poco tiempo

Y como en el mundo hay extrañas coincidencias,

Porque para cosas tristes ni tengo edad ni tengo

Mire usted cómo empieza un suelte un cofrade.

¡Que se reforman las oficinas de la Secretaría

¡Ah, y mi alegría sería completa si ahora

Ahora se anuncia que poco después de ferias

¡Angelitos! Qué porvenir para la nación!

Y dicen que en nuestra propia plaza darán la

¡Ah, y mi alegría sería completa si ahora

Miren ustedes: por ahí anda un anuncio de una

Podían ustedes leerlo y traerse para prueba

(No habrá para qué decir que esos ustedes, son usias

¡Vamos! ¡Ven ustedes como las grandes ideas se

¡Si no tiene remedio!

Aquí nos hemos estado desgañando para llenar

de impropios á los que se decían partidarios del

Y es que el reparto es moral, ó inmoral, según

A los poderosos todo les está bien; á los pobre-

¡Ah, mundo, mundo!

Una prueba de cómo andan los dineros de Juan

Esto ya es mucho.

Porque aquí también hay alguno que otro gan-

¡Como no se anticipe!

Aunque me he retirado modestamente por el

BOLETIN de la Auxiliar del Contribuyente.

Talones revisados durante la última semana.

De los Sres. Quesada ó hijo 2, Hijos de Julian

—El arrendatario del impuesto de Consumos se

Esto, como se ve, es una de tantas irregularida-

des á que el arrendatario de consumos está acostum-

Como se ve, es una de tantas irregularidades á

BIBLIOGRAFÍA.

DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO DE AGRICULTURA

Los editores de Madrid, Hijos de D. J. Cuesta, publican

Se titula DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO DE AGRICULTURA,

La empresa de los Sres. Cuesta puede considerarse como

Así ha debido comprenderlo el Consejo superior de

Buena prueba de cuanto decimos es el cuaderno 25,

mahometanos. No se encuentra á pesar de esto, averiguado todavía

La primera batalla que el autor de la historia de Arlanza

mo, alza al regresar á su pueblo una bandera mas numerosa y

Era aquella época mas oportuna para multiplicar los triun-

efecto esta acción en la Ejira 327, que equivale al año de 938.

cuatro años después de este notable acontecimiento, Fernan-

menos de consignar que en Vitoria ha sido muy bien acogida la idea, y que se hará con beneplácito de todos, maestros y discípulos.

Y que aquí hay muchas personas de bien, de buena voluntad y de ilustración reconocida, que sienten que la idea, tal como la explicó últimamente EL PAPA-MOSCAS, no se haya realizado.

Pero este no es el caso. El caso es que ya que se dijo, y en el dicho se apoyaron como argumento Aquiles, que el dinero que habría de gastarse en «El Festival» sería mejor emplearlo en mejorar el material de las escuelas, veamos si así sucede.

No haga el diablo que nos quedemos sin «Festival»... y sin mejoras.

Y resultará después de todo, ó que la idea no se comprendió, ó que no convenia á determinados sujetos, para los que todo trabajo ó todo salirse de la rutinaria y habitual torquesa, es asunto pecaminoso y mal visto.

O lo que aun es peor; querer figurar desdenes que no se sienten, en donde quizás haya desfallecimientos notorios.

Hay cosas que dejan temblando al hombre más sereno.

Y si no lean ustedes esto que dice... un cualquiera.

«Sobre la sima descubierta en las cercanías de Atapuerca, comunican á este periódico algunos por menores.»

Se eriza el cabello al considerar la situación del pobre corresponsal ¡sobre la sima!

Por supuesto que á mí no me extraña que haya de esos periodistas sobre una sima; lo que me maravilla es cómo diablos se las componen para estar tanto tiempo en esa postura.?

¡Ande el movimiento!

Estamos lo más divertidos y lo más satisfechos con esto de los Consumos....

Tiros en la Quinta; disparos en «El Parral», disputas en frente del Colegio de Sordo-mudos, jaleos en el fielato de Francia por mor del correo de Belorado, y sobresaltos en todas partes.

Y lo peor es que la cosa se pone de un color que no me gusta nada.

Al último verán ustedes cómo me salgo con la mia.

¡Pero hombre, no hay medio de hacer que ya que nos extrujan la bolsa, nos la extrujan con moderación y compostura.?

Presumo, supongo y creo que los programas de ferias estarán ya para ver la luz pública, como es conveniente, justo y regular. Aunque con esto crea, suponga y presuma una tontería.

Porque si he de juzgar por lo que aquí acontece, es temeridad presumir, suponer y creer todo lo que vaya á camino derecho y breve.

Por eso hay que tener mucho cuidadito con todo linaje de creencias, suposiciones y presunciones.

Yo no sé si habrán llegado acá los sellos falsos de 15 céntimos, que andan ya por el mundo. Creo que acá no habrán llegado, pero me extraña que se haya tardado tanto en falsificarlos. Y después de tardar la falsificación está mal,—contra lo que suele suceder,—si hemos de dar crédito á la Dirección, que para conocer los falsos nos dá las reglas siguientes:

1.º El rayado del fondo y del busto del rey tienen las líneas muy separadas, disminuyendo considerablemente el número de ellas.

2.º El óvalo que sirve de marco al busto es más estrecho

3.º El número 15 del precio es mucho más pequeño, diferenciándose notablemente los caracteres de las palabras céntimos y Correos y Telégrafos.

4.º El grabado es muy tosco y completamente distinto

Pues no hay poco que estudiar.

Y por un sello de 15 céntimos....

Ni que se tratara de averiguar la autenticidad de un Ticiano ó de un Corregio.

Más sencillo es grabar otros nuevos.

A ver si cuando los falsifiquen, sale la falsificación mejor que ahora.

Leo que en breve vá á quedar vacante una plaza de contador.

De contador ¿de qué?

¿Pero todavía queda alguna cosa que contar?

No hay de arreglar los paseos

remedio, forma ni modo: con agua llenos de barro y con sol llenos de polvo.

Entre aficionados.

¿Qué toros prefiere usted, los de Miura ó los de Patilla?

—En cuestión de toros todos me gustan: lo mismo me dá Concha-Sierra, que Maspule, que Veraguas, que Ripamilán.

—¿Tan aficionado es usted?

—¡Pues no lo he de ser! Si nací en Villatoro me bauticé en Cornudilla y me llamo Toribio Becerro y Cabeza de Buey?

—¡Cuernos!

¡Cero y van.... mil quinientos!

Vuelve á estar sobre el tapete la cuestión de los mercados cubiertos.

¡No te compungas....!

Y añaden que se comenzará alguno en un mes cercano.

No siendo en el de Marzo, Mayo ó Diciembre;

ni en Noviembre y Agosto,

Julio ó Setiembre,

Abril y Enero,

ni tampoco en Octubre, Junio y Febrero,

será el cercano que traiga el Almanaque Zaragozano.

Se asegura que en Burgos algunos afortunados jugadores le han dado un picotazo á la lotería.

Pero ¡guarda Pablo! No sea que me aficiono, y llegue á reírse de mi humilde personalidad el picarero del Gobierno.

¡Qué más querría él que después de extrujarme por cincuenta y seis partes á disgusto mio, añadir una más por mi propia voluntad!

No me quedaría lugar á quejarme.

Y yo, como buen español, el día que no me quejo, no estoy conforme.

«Para jardines Valencia para cangrejos Tardajos, y para buenos olores los corrales de San Pablo.»

Así cantaba la otra noche un joven de la calle de las Trinas.

Puse atención al cántico, acerqueme á los susodichos corrales, vi.... y oí.

¡Santa Bárbara! Si no me refugio á todo correr en la farmacia de Escolar, que me dió un jarabe gaseado de los que él prepara, no llego á las ferias.

En los tejados de las capillas exteriores de la Catedral hay una porción de cantos que tiran los chicos con la peor intención del mundo y con la impunidad mas completa.

Destrozan la obra, afean el aspecto de tan hermoso edificio y nos rebajan por descuidados, en el concepto de los viajeros.

Conviene que se limpien esos tejados y que no se vuelva á permitir semejante cosa.

Y lo que digo de la Catedral entiéndase que lo amplió á otros templos en donde sucede lo propio.

¡Malos son los chicos en todas partes; pero los de aquí pueden dar quince y raya á cualquier hijo..... de vecino!

Mi amigo Federico de Santiago, que en lo de reglamentar parece mago, me ha mandado propicio un nuevo Reglamento del Hospicio.

Como buen diputado por el bien provincial se ha desvelado, y por eso le elevo cuanto es posible en mi leal oficio, y aun á esperar me atrevo que como el Reglamento es ahora nuevo, que lo sea muy pronto.... el edificio.

Miura y Patilla ya tendrán en su poder el dinero de los toros que han de lidiarse en Burgos.

Es decir; si no se pierden las letras como sucedió el año pasado, que fueron escamoteadas en el camino, aunque sin fruto para los escamoteadores.

Porque aquí no hay nada seguro.

Nada.

Ni siquiera los Gómez Seguras políticos.

Parece ser que ha habido sus roces en el nombramiento de Guardias municipales.

Está visto que en Burgos ni hay puente acabado ni obra perfecta.

No le hicieron mala merced, en la calle de la Merced á un mercenario exclaustrado el viernes por la mañana.

Pues nada, que como hacía tanto calor, le bañaron desde un balcón de la casa número.... ya la señalaré, si se repite el caso.

Conque á ver si se enmienda la bañista ó el bañista, porque en esto de arrojar líquidos sin decir «agua vá» y en lo de faltar á los bandos de policía urbana, hay infractores de ambos sexos....

¡Y de diferentes aguas!

A la hora presente ya habrán tornado al hogar paterno de sus tíos siete desengañados heterodoxos, que no en buen hora siguieron las corrientes antequeranas, en busca de mayor gloria, ó quizás deslumbrados por lo que les prometía el predilecto hijo del pueblo chirigotero, por donde es fama y reza el refrán que sale el padre de la luz.

¡Oh, próceres insignes de la ortodoxia, tañed rabeles, zamponas y añales para celebrar vuestro triunfo!

¡Matad el carneiro mejor mantenido y poneos la ropa de cristianar para recibir los hijos pródigos que vuelven al seno del eximio cantor de Elisa!

Y aunque quizás entre vosotros haya alguno cuyos furroses solo puedan compararse al ardiente Julio, y acaso no falte quien no vea con buenos ojos la plaza que pretendéis ocupar por derecho inconcurso de arrepentimiento, en cambio los demás, que tan cortemente, aunque convenidos de antemano, os invitaran, se encuentran llenos de júbilo, y han echado á volar en holocausto todas las campanas de su alegría y han disparado ya todos los sonoros cohetes de su entusiasmo.

¡Aleluya, aleluya, aleluya!

De muchísimas coces que me han dado llevo en el cuerpo impresas las señales y me encuentro quizás no bien mirado por haberles llamado á los que me las dieron, animales.

En los programas que hayamos de repartir, diremos este año como de costumbre, que se podrá visitar la Cartuja de Miraflores etc. etc.

Pero al paso, habrá que advertir que el curioso visitante necesitará proveerse de un globo ó cosa parecida para recorrer ó revolver el trayecto, ya que el camino real.... de palomas, está como no digan PAPA-MOSCAS.

Pues de otro modo la invitación resultará tan aceptable como el convite del generoso del cuento: que convidaba el día de su santo á la servidumbre á avellanas y le daba las cáscaras.

Andan por ahí unas coplas, y si no andan las andan, relativas al crimen de Zangandéz, que son un atentado al sentido comun, á la hermosa lengua castellana y á las buenas costumbres.

Si tantos atentados no son lo suficiente para prohibir y castigar coplas y copleros, habrá que confesar que este es un delicioso país en donde se manda á presidio á un escritor por emitir sus opiniones políticas, y se tolera y aun se protege á cualquiera ganapan que le viene en mientes escribir para el público sin más inteligencia que su carriño ni más

Los escritos que tienden á rebajar las buenas costumbres, á exhibir lacerias sociales, ó á relatar asquerosas pornografías, no deben ser admitidos en casa honrada alguna.

La verdad es que los que leen tales escritos son dignos solo de los que los escriben.

Por mejor decir, se completan.

En la última junta verificada por la Cámara de comercio, se acordó, entre otros varios asuntos, conceder un premio de 100 pesetas con destino al Certámen pedagógico iniciado por este periódico, y que, probablemente se destinarán á los accesit que consigan las obras de más importancia, después de las primeras.

La circunstancia de haber sido acordado este premio espontáneamente por la Cámara, sin excitación previa por nuestra parte, le hacen doblemente estimable y acreedor á alto agradecimiento.

En nombre del Magisterio y de la idea que nos anima, muchas gracias.

En el Olimpo.

—¡Cómo—dirá usted, curioso lector—ayer tuvieron sesión los señores capitulares, siendo día del Curpillos! ¿Pues no son poco aplicaditos!

—Y tanto!—decimos nosotros—¡Como que duró la reunión algunas horas!

—¿Y de qué trataron?

—Del arte de la manducatoria; de los salmonados; de las difíciles digestiones; de las excelencias del café, de los encantos de la mesa; de los placeres del campo y de otras cincuenta mil cosas más, todas á cual mas interesantes para ellos.

—¡Hola!

—Y por arte de birlibirloque cambiaron la severa sala de sesiones del Municipio por los alegres parques azuladinos de Villarjáman.

—¿De Villarjáman... qué?

—De Villarjáman, hombre; posesión de uno de ellos, situada en la comuna de Sansueña, que domina el «Parral» en la misma patria del diascálico Peña, cokurdaneo de devotos y de botas burgenses.

—Pues durante tanto le sesión y dado el carácter levantisco de alguno que otro, ¿se podrían de pelo de conejo?

—Dudo que fuera de conejo el pelo, pero de carne de perdiz trabalesterada no lo dudo.

—¿Y asistieron muchos?

—Mas que á la procesión, y como si se hubiera tratado de nombrar un nuevo oficial ó de añadirle tres milímetros á la ta la de los guardias, sin opción, en este caso, á meterse entre botina y calcetín cartón alguno.

—¿Y dice usted que no rieron?

—Pero, santo varón, ¿ha visto usted que en la mesa riña nadie, no siendo entre las familias? Y después de todo ¿qué le extraña á usted? Cada uno con su dinero se reúne en donde y como le dá la real gana.

—No, no; si á mí no me extraña. Lo que deseo es que esa asiduidad y ese compañerismo se refleje en las sesiones que no se celebran en Villarjáman.

—¡Muy bien pensado y mejor dicho! Yo también deseo que guarden un poco de sus entusiasmos rurales para el seno de la ciudad, que debe ser su principal objetivo.

Y que coman y bailen y se diviertan, en vez de disgustarme más bien me alegrar; que yo no tengo celosas inquietudes del bien ajeno.

Lista de la compañía de ópera italiana que el miércoles empezará á dar funciones en el teatro de esta ciudad, bajo la dirección de D. Leandro Ruiz, director artístico, y don Vicente Petri, maestro y director de orquesta.

Primera tiple dramática Sra. Doña Vicentina Ferni; ligera, Sra. Doña Enriqueta de Ballón; mezzo soprano y contralto, Sra. Doña Teresa Ríos; comprimaria, Sta. Doña Angélica Pelayo; primer tenor dramático D. Juan Suñiguez; primer tenor ligero; D. Vitorio Cantoni; tenor comprimario, D. Francisco Franco; primer baritono D. Manuel Carbonell; primeros bajos, D. Narciso Serra y D. Luis Medini; comprimario, D. Salvador Leon. Partiquinos y coristas.

Esta compañía, según nuestras noticias, ha agradado bastante en Valladolid y ha abierto un abono por ocho funciones.

Veán ustedes qué letanía rezan las pollas colombianas en estado de merocer!

—Kirie, yo quisiera.—Christo, ser casada.—Kirie, y pido á todos los santos.—Christe, que sea mañana.—Santa Maria, que me legue el día.—San Fructuoso, de encontrar esposo.

—San Mateo, que no sea feo.—San Juan, que sea galán.—San Bruno, que no sea tuno.—San Miguel, que me sea fiel.—San Andrés, que me sea cortés.—San Honorato, que gaste bonto.—San Zefirino, que no le guste el vino.—San Clemente, que sea diligente.—San Agustín, que no sea galopin.—San Román, que no sea holgazán.—San Justo, que sea á mi gusto.—San Eurico, que sea rico.—San Antón, que tenga buen corazón.—San Bonifacio, que tenga palacio.—San Alejo, que no sea viejo.»

De las cuentas que á Martin remite el señor Alcalde, resulta que, andando el tiempo, habrá unos gastos muy grandes, pues ca i necesitamos á diario ocho mil reales.

Si el Puigcerver del Concejo que aumente el ingreso no hace y no le secundan todos los señores concejales, y ánda mais se hace un empréstito bastante considerable, como venimos pidién o desde el tiempo de Alvar-Páñez, ni habrá mercados cubiertos, ni academias militares, ni fabricas de tabacos, ni cuarteles, ni penales, ni este edilesco tinglado logrará arreglarlo nadie.

Los baños de Gaviria.—Pará satisfacer el deseo de algunos suscritores que nos hacen varias preguntas sobre el balneario de Gaviria, vá lo más importante.

Abiertos del 15 de Junio al 25 de Setiembre.

El clima es de agradable temperatura, en la provincia de Guipuzcoa, cerca de San Sebastián, y es paso para el extranjero.

Las aguas del manantial sulfuroso brotan frescas, y están clasificadas oficialmente como sulfurado calcícas, y sabido es la importancia que para las enfermedades humerales y eruptivas tiene el sulfuro de calcio.

Las aguas ferruginosas bicarbonatadas son el agente más preciso de la medicación ferruginosa.

El balneario es modelo de su genero, con excelentes pilas de mármol, y las paredes de los gabinetes de mármol comprimido, y mesas de cristal, y el agua se emplea desde la temperatura ordinaria hasta la más alta que se necesita, á beneficio de una potente máquina de vapor, y una piscina natatoria para ejercicios gimnásticos, lo complementa.

Los gabinetes de hidrotérpia son elegantes, espaciosos y múltiples, conteniendo toda clase de duchas y chorros y aparatos para todos los órganos.

La sala de pulverizaciones, irrigaciones y chorros capilares para la garganta, oídos, ojos, nariz, etc., es magnífica, y la primera en Europa, siempre concurrida por las sorprendentes curaciones que allí se logran.

Las hidroperderias son higiénicas, con habitaciones espaciosas, de techo alto, con hermosa luz y ventilación, y desde todas se contempla un hermoso panorama.

Hay buenos salones de recreo y baile, cobertizos, galerías y diversos sitios de descanso, lectura, juego, etc., iluminados con luz eléctrica.

Se hace la vida del campo, ó la de los salones, ó mixta.

Hay jardines, paseos, fuente que eleva el agua por cima de los edificios, café, billar, dos correos diarios, bosques,

mosa de segunda, y en los caseríos inmediatos hay pupillaje desde seis hasta 12 rs. para los de escasos recursos.

El viaje se hace cómodamente desde Madrid en la línea de Francia hasta Beasain, de donde parten los coches á la llegada de los trenes, y en tres cuartos de hora se llega al balneario de Gaviria, por hermosa carretera, con arboleda frondosa y vistas recreativas. Hay expres, correo y mixto, así como billetes económicos de ida y vuelta, valdeeros por uno ó dos meses.

Allí acuden enfermos de todas partes y se curan las herpes y toda clase de afecciones de la piel, les escrófulas, tumores, bultos, ulceraciones, hinchazones, clorosis, orificiación, afecciones de la matriz y de los órganos genito urinaarios, erisipelas, afecciones de la garganta y del estómago, reumatismos y multitud de enfermedades sostenidas por la impureza ó por la debilidad de la sangre, y se reponen todos los consumidos por la miseria fisiológica ó debilitados por diversas causas.

Se come bien y se digiere mejor, se pasa vida alegre y recreativa y es una casa de salud y de placeres, y una especie de paraíso entre aquellas frescas montañas y aquella vegetación que cubre cerros y valles. El doctor Ranz es el médico. Hospedero, Martín Altuna, y propietario, Fernandez Izquierdo, farmacéutico de Madrid, Sacramento, 2.

Lo que vi el viernes.

Ví la iglesia de Huelgas lucida y la gente con lujo vestida.

Ví mujeres de chic á millares obscuradas por los militares.

(Es verdad que en obsequios galanos no quedaban atrás los paisanos.)

Ví las monjas de angélica cara demostrando su estirpe preclara y admiró sus egregios blasones conquistados por nobles varones.

Ví del cielo el azul transparente con un día lucido, expendente, y el «Parral» con sus galas mejores perfumado de aromas y flores;

miles de almas de grata manera discurrendo en la verde pradera, y tendidos hollando la alfombra del tupido follaje á la sombra, la cazuela al amor de la lumbre y á la vera la bota de azumbre.

Y después divisé á Martinillo subido en un arbol, haciéndose el pillo y á Canales comiendo pichones ¡y sin acordarse de mis pantalones!

Chafardaras y otros excesos.—Han robado la iglesia de Quintanilla de las Carretas, de esta provincia. Según la estadística que lleva un caco jubilado, es la única iglesia que faltaba por robar.

—En el moderno hospital—y su vecino el «Parral»—entre varios hombres feos—ha habido unos paloteos—sin carácter especial.

—Interin, mientras tanto y durante que el Sr. cura de Herrera de Valdivieso vea trabajar á sus obreros, otros obreros más trabajadores le limpiaron unos cientos de pesetas, y un saco lleno de chorizos.

—A una criada no corta,—que un escribano soporta,—para librarla de apuros—la transfirieron el porta—monedas con quince duros.

—Queriendo varias jitanas sin duda celebrar la romería del «Parral» se llevaron de un comercio unos ochenta pañuelos de seda. ¡El Inspector Ibeas, guardia de 1.º Costa y azaite Fernández, practicando las oportunas indagaciones, encontraron al gitano Eleuterio dos pañuelos de los robados, siendo conducido á estaribel con dos cañis más, por irse de la muy y no diquelar bastante.

ÚLTIMA HORA.—Ayer salieron los toros de Sevilla.

Intereses generales.

Subasta.—Quintanilla Morocista.—El 3 de Junio á las once.—Obras de construcción de un puente de dos vanos sobre el río Ubierna en término de Quintanilla Morocista.—Presupuesto, 5 320 34 pesetas.—Fianza, el 5 por 100.—Plazo de ejecución, 3 meses.—La subasta se celebrará en el Ayuntamiento de dicho pueblo, en cuya Secretaría se hallan de manifiesto el proyecto y demás condiciones.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, extendidos en papel del sello 11.º, y ajustadas al publicado modelo.—(B. 18-5).

MERCADOS.—Pampliega.—Trigo, al detall sin peso, de 35,50 á 38 reales fanega natural; centeno, de 25 á 26; cebada, de 21 á 23, yerros, de 30,50 á 33; garbanzos, de 100 á 110; paja, á 40 céntimos arroba; carne fresca, a peseta el kilo, las ovejas emparejadas, 6 sea con su cordero al pie, de 44 á 60 reales; carneros, de 55 á 90, según cordero.

Gumiel de Izan.—Buenos sembrados, habiendo bajado el precio de los cereales. Magnífica muestra de uvas, pero las viñas están plagadas de caquillo. El vino se paga á 6,75 reales cántaro. El mejor trigo se consigue á 38 rs. fanega, con corta demanda. En el mercado de Aranda se han animado las ventas.

LA HORRA.—Adelantadas las ventas de vinos, cuyos caldos se costean hoy con bastante demanda á 10 1/2 reales cántaro.

Los sembrados y viñedos de este pueblo ofrecen magnífico aspecto.

Roa.—Trigo de 34 á 36 rs. fanega. Centeno á 20 id. id. Cebada de 19 á 21 id. id. Avena á 14 id. id. Alubias á 44 id. id. Harina de 1.º á 16 rs. arroba. Idem de 2.º á 15 id. id. Idem de 3.º á 14 id. id. Vino tinto á 8 rs. cántaro. Corderos de 20 á 22 rs. uno, Patatas á 30 cént. de paseta arroba. El mercado desanimado.

Briescas.—Trigo de 40 á 40 1/2 rs. fanega. Centeno de 25 á 26 id. id. Cebada de 21 á 22 id. id. Avena de 14 1/2 á 15 1/2 id. id. Yerros de 37 á 38 id. id. Harina de 1.º á 15 rs. arroba, Idem de 2.º á 14 id. id. Idem de 3.º á 12 1/2 id. id. Tiempo bueno, estado de los campos: bastante atrasados.

Antigua Belogeria. Platería y gabinete de óptica de la Sra. Viuda de Carranza. Se acaba de recibir un gran surtido de boquillas de ámbar.—Venta á plazos.—CID, 4, BURGOS.

EL ANUNCIADOR DE LAS FERIAS.

Quinto año de su publicación.

Se admiten anuncios en la semana entrante á los precios de 5 pesetas plana, 3 media y 2 cuarto de plana.

Tienen opción los de una plana á 25 ejemplares, los de media á 12 y los de cuarta plana á 6.

No descuidarse, solo la semana entrante se admiten los anuncios por ser el tiempo breve.

Los anuncios se remitirán á la Imprenta de Agapito Díez y Compañía.

Se traspasa una acreditada tienda de comestibles y licores. en esta Imprenta darán razón. 1-3

Nada mas nuevo y elegante que los sombreros y gorras de todas clases que se venden en la Sombrereria de Ubierna, calle de la Paloma, esquina á la del Cid.—Precios económicos.

Se admiten tejedoras, Plaza Mayor 14-15.—Sucesores de Juan Cruz Gomez Lorente.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES! POR MEDIO DE EL Elixir, Polvo y Pasta Dentificos DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS de la ABADIA de SOULAC (Gironde) Prior DOM MAGUELONNE DOS MEDALLAS DE ORO

CARNE, HIERRO y QUINA VINO FERRUGINOSO AROUD Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

INJECTION BROU Higiénica, Infalible y Preservativa La única que cura los flujos recientes o crónicos...

LA VILLA DE BRUSELAS. Compañía anónima de seguros contra incendios. Sitio Social: Boulevard Anspach, 6 y 8.—BRUSELAS. Capital social: 40.000.000 de Reales.

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito...

Las Personas que conocen las PILORAS DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan.

MELROSE Restaurador favorito del Cabello Es positivo que restablece las cejas, cabellos blancos...

Emulsión Angulo. Aceite puro de hígado de bacalado, con hipofosfitos. Unica premiada con MEDALLA DE PLATA en la EXPOSICIÓN ARAGONESA.

Daniel Cortezo y compañía.—Editores.—Barcelona: Artes y Letras, Suscripción permanente.—Sección 1.ª—Biblioteca Artes y Letras.

HIERRO QUEVENNE El Único Aprobado por la A.C.A.D. de MEDICINA de PARIS. Desde 50 años, los Médicos del mundo entero lo consideran como el mas poderoso...

Para más informes dirigirse a D. Antonio Aleu, Director provincial en Burgos, calle Lain-Calvo núms. 30 y 32. Grajeas Saez. Curan radicalmente las Irritaciones, Catarros, Gonorrea, Gota militar, Flujo blanco...

A LOS SORDOS.—Una persona que se ha curado la sordera y ruido de los oídos que padecía durante 23 años usando un remedio sencillísimo, enviará su descripción gratis a quien lo desee.

GARGANTA VOZ y BOCA PASTILLAS DE DETHAN Recomendadas contra los males de la Garganta, Extinción de la Voz, Inflamaciones de la Boca...

LECHE RECIENTE ORDEÑADA de VACAS SUIZAS Fernan-Gonzalez, 4. Relojería de M. Ocejó, Premiada en varias exposiciones.

CRÈME SIMON POLVOS de Arroz SIMON Jabon de Crème Simon MARAVILLOSOS para la Toilette diaria

Agua, Polvos y Pasta Dentificos del Docteur PIERRE de la Facultad de Medicina de PARIS

Temporada de verano.—Se arrienda una habitación amueblada o sin amueblar con vistas al campo, buen jardín, cuadra para seis caballos, cochera y patio.

RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO de la Señora S. A. ALLEN para restaurar las canas a su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud.

FLOR DE BANTILLET DE BODAS, para hermostrar la Toz. Por medio de la aplicación de la Flor de Remillete de Bodas al rostro, hombros, brazos y manos...

VINO DE PEPTONA Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. Preparado con vino generoso de España...

Càrmen Quintana.—Modista que vivía en la calle del Cid, se ha trasladado a la de Carreteras número 4, (hoy Travesía del Mercado).—n o

PAPEL DE ALBESPEYRES El único empleado en los hospitales militares de Francia. Contra las enfermedades crónicas, como enfermedades del cerebro, parálisis, enfermedades nerviosas...

ROB BOYVEAU-LAFFETEUR DEBILIDAD DE LA VISTA. Para todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escorbuto, Leucemia, Anemia, Hiperemia, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo.

PILORAS DE BLANCARD con Yoduro de Hierro Inalterable. Tratando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Piloras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determinan el pèrmeo escrofuloso...

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PASTILLAS y POLVOS PATERSON con BISMUTO y MAGNESIA. Recomendadas contra las Afecciones del estómago, Falta de Apetito, Eructos, Náuseas y Cólicos...

ENFERMOS DE LA VISTA SIEMPRE EFICAZ. El agua milagrosa cura, siempre y radicalmente todas las enfermedades de los ojos...

PERLA ANTI-GASTRÁLGICA DEL DOCTOR DELGADO. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, del dolor, acidez ó vinagre, vómitos después de las continuas náuseas...

Licor de L. Abbaye de Tèleme. Este licor, es sin disputa el más benéfico, maravilloso y de propiedades vivificadoras que se ha inventado. La selección de plantas que entran en su composición...